

## 会 議 報 告

|                  |   |
|------------------|---|
| 会 議 名            | 平成 2 8 年度第 2 回環境美化推進員連絡会  |
| 日 時              | 平成 2 8 年 7 月 1 5 日 (金) 午後 2 時～ 4 時 1 0 分  |
| 場 所              | 東久留米市役所 6 階 6 0 1 会議室   |
| 出席委員<br>( 1 2 名) | 田中委員、藤本委員、三浦委員、山下委員、小俣委員、鈴木委員、下崎委員、馬場委員、<br>佐藤委員代理 (NPO 法人 東久留米フラワーネットワーク)、上田委員 (滝山住宅管理組合)<br>松川委員 (キャロットクラブ) 【敬称略】   |
| 欠席委員<br>( 5 名)   | 岸委員、對馬委員 (東久留米市老人クラブ連合会)<br>比田井委員 (NPO 法人 東久留米市文化協会)<br>[オガザバー] 田那邊祐一 (日本たばこ産業株式会社) 【敬称略】   |
| 事 務 局            | 小林主任・白旗主任 (生活環境係)   |
| 次 第              | ( 1 ) 開会あいさつ<br>( 2 ) 議題<br>①平成 2 8 年度 第 1 回会議報告 (案) の確認 …資料 1<br>②平成 2 8 年度 第 1 回商店訪問・路上呼びかけの反省 …資料 2<br>③平成 2 8 年度第 1 回環境美化マナーアップキャンペーンの反省…資料 2<br>④第 2 0 回東久留米市環境フェスティバルの反省 …資料 3、 4<br>⑤情報交換等<br>⑥その他<br>( 3 ) その他  |
| 配布資料<br>等        | 1) 次第<br>2) 平成 2 8 年度第 1 回会議報告 (案) …資料 1<br>3) 平成 2 8 年度第 1 回商店訪問・路上呼びかけ、マナーアップキャンペーンについて<br>…資料 2<br>4) 環境美化推進員連絡会 環境フェスティバル報告書 …資料 3<br>5) 平成 2 8 年度第 2 0 回東久留米市環境フェスティバル環境美化アンケート集計結果<br>…資料 4   |
| 内 容              | ( 1 ) 開会あいさつ (馬場座長) <省略><br>( 2 ) 議題<br>①平成 2 8 年度会議報告案の確認 …資料 1<br>・西武バス運行時の「ポイ捨て禁止等」の車内放送について、5 月 1 8 日に西武バス滝山、新<br>座営業所に依頼し、本年度の継続が決定した。<br>→会議報告承認<br>②平成 2 7 年度 第 1 回商店訪問・路上呼びかけについての反省 …資料 2<br>・事務局から資料 2 により実施状況の説明。訪問件数は東口周辺が 5 5 件、協力店舗ポスター<br>は 3 9 枚、滝山交番周辺は 3 8 件、協力店舗ポスターは 2 3 枚であった。なお、西口周辺は雨<br>天のため中止となった。今回、協力店舗用ポスターは、以前配布したものを掲示してくれてい<br>る店舗も多く、ポスター貼り替えのため再度配布した店舗が多かった。<br>③平成 2 8 年度 第 1 回環境美化マナーアップキャンペーンの反省 …資料 2<br>・事務局から資料 2 により実施状況の説明。参加人数は 2 日間で延べ 1 0 1 名。今回より携帯<br>灰皿の配布を、希望する人だけに配布した。キャンペーン全体で 8 0 個準備したが、6 個の配 |

布実績となった。携帯灰皿について、実績は6個になっているが、携帯灰皿を要望された方はもっと多くいた。在庫の関係があると思うが、11月のキャンペーン時は環境美化推進員が各自何個か携帯灰皿を持てるようにしてほしい。

→次回の連絡会で検討する。

駅2日目の夜の活動については、参加人数の関係から清掃活動は中止し、啓発活動のみとした。

#### ④第20回東久留米市環境フェスティバルの反省 …資料3、4

・事務局から資料3により報告。環境フェスティバルの事前準備として、担当者の方に会議や展示物の作成に参加していただいた。実行委員会には佐藤委員、前日の設営には馬場座長に参加していただいた。環境美化アンケート回答者へクリアファイル224枚、啓発看板を34枚配布した。

・事務局から資料4により報告。アンケート回答数は224名。来場者の年齢は60～70代の方が多かった。

・「ポイ捨て等条例」や「路上喫煙禁止区域」に対する認知度は約8割と高かったが、「マナーアップキャンペーン」は知らない方が多かった。

・Q2のよく見かけるポイ捨てごみは「3. たばこの吸い殻」が最も多かった。

・Q3の日頃から心掛けていることは、「7. 買い物時はマイバックを持参する」が最も多かった。

#### ⑤情報交換

・防犯パトロールで地域を回っていると、未だにタバコのポイ捨てが目立つ。

・犬の散歩をしていると、動物のフンを多く見かける。マナーを守らない飼い主が増えたのかと思う。

・ゴミの有料化の話があるが、ボランティアで拾ったゴミは今後どうなるか不安である。

環境美化推進員連絡会として、ゴミ対策課にゴミの有料化について話を聞きたい。

推進員に質問を事前に聞いて、ゴミ対策課の職員に渡して次回の連絡会で答えてもらいたい。

《事前質問》 ボランティアで拾ったゴミはどうするのか？

→次回の連絡会にゴミ対策課の職員が来て説明できるか確認する。

・先程犬のフンの話があったが、落合川、黒目川の遊歩道の草の中などに、犬のフンが大量にある。環境美化推進員の名前を入れた、ステッカー等を作って周知していくのがいいのではないか。条例上も、ビン・缶・ペットボトル・タバコの他ペットのフンも放置することは禁止されている。フンを放置した人に、条例違反であること周知することは重要である。

・側溝にネットをしてゴミがたまらないようにしているところがあり、実際に見たらゴミが入らないようになっていた。

・滝山団地管理組合で、環境美化のキャンペーンを予定している。白山公園に抜ける道で、ペットを連れてくる人と連れてこない人と分けてチラシを配布したり、呼びかけをする。

・歩道の植樹帯に花を植えたりしているが、草刈などしているとタバコのポイ捨てが非常に多い、駅前に喫煙所があれば、タバコのポイ捨ては減るのではないか。

・タバコを吸っている人は、タバコ税を払っているのだから、その内の何%かは、環境美化に使えるようになれば良い。また、喫煙所があってもよいのではないか。

→市としても喫煙所を設置できないか検討しているが、健康増進法がある中で現在、喫煙者と非喫煙者を分けられる場所がないので設置していない現状がある。

|  |  |
|--|--|
|  | <ul style="list-style-type: none"><li>・ポイ捨てを減らすための施策として、駅前に喫煙所を設置するなど、環境美化推進員連絡会として何らかの意見書等を提出してみてもどうか？</li></ul> <p>→意見書等の前にもう少し検討していく。</p> <ul style="list-style-type: none"><li>・次回第3回連絡会は、9月20日(火)午後2時から、702会議室で予定</li></ul> |
|--|--|